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-----No dia vinte e oito de abril do ano de dois mil e quinze, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal, sob a Presidência da senhora Drª Maria de Lurdes de Oliveira 

Castanheira na qualidade de Presidente do Município, comparecendo os 

Vereadores que compõem o Executivo Camarário: Dr. Mário Barata Garcia, Dr. 

José Alberto Domingos Rodrigues, Eng. Diamantino Jorge Simões Garcia e 

Maria Helena Antunes Barata Moniz. ---------------------------------------------------------- 

-----A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Liliana Maria Rosa Pinto.---  

-----Depois dos presentes terem ocupado os seus lugares, a senhora Presidente 

declarou aberta a reunião pelas dez horas, dando início à ordem de trabalhos.---- 

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE----------------------------------------------- 

1.3 – INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------ 

2 – ORDEM DO DIA:----------------------------------------------------------------------------------------- 

2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------------------------------- 

2.2 – ADIBER/DLBC/DECISÃO DE CANDIDATURAS---------------------------------------------

2.3 – ACES PIN/ TOMADA DE POSIÇÃO----------------------------------------------------------- 

2.4 – ASSOCIAÇÃO EDUCATIVA E RECREATIVA DE GÓIS/CORPOS SOCIAIS-------- 

2.5 – GRUPO DOS AMIGOS DO SOBRAL SAIÃO E SALGADO/VOTO DE LOUVOR E 

AGRADECIMENTO----------------------------------------------------------------------------------------- 

2.6 – EDP/OBRAS EFETUADAS E A EFETUAR NO CONCELHO DE GÓIS--------------- 

2.7 – IPDJ/CAMPO FUTEBOL ENGº AUGUSTO NOGUEIRA PEREIRA/PARECER 

TÉCNICO------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

2.8 - UNIÃO PROGRESSIVA DO COLMEAL/CORPOS SOCIAIS------------------------------ 

2.9 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA CONTRATAÇÃO 

DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS-------------------------------------------------------------------------- 

2.10 – TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL------------------------------------------------------------- 

2.11 – TRANSFERÊNCIAS CORRENTES------------------------------------------------------------- 

2.12 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA---------------------------------------------------------- 
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3 - APROVAÇÕES EM MINUTA-------------------------------------------------------------------------- 

4 – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO----------------------------------------------------------------------- 

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------------------------------------------------- 

1.1 – FALTAS – Não houve.------------------------------------------------------------------ 

1.2 – INTERVENÇÃO DA SENHORA PRESIDENTE – A senhora Presidente 

iniciou a sua intervenção dando conhecimento da reunião realizada no p.p. dia 

25.03.15 na DGEstE relativamente à Rede Escolar 2015/2016 no concelho de 

Góis, na qual esteve presente o senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Mário Barata Garcia, e, conforme proposta apresentada pelo Agrupamento 

de Escolas de Góis a mesma foi anuída pela competente entidade. Deu ainda 

conhecimento, do mail remetido à Câmara Municipal pela DGEstE o qual 

expressa o compromisso de encerramento do Jardim de Infância de Ponte do 

Sótão, tendo a senhora Presidente informado o Executivo que nem a Câmara 

Municipal nem o Agrupamento de Escolas de Góis assumiram qualquer tipo de 

compromisso de encerramento deste equipamento escolar, pelo que foi dada 

resposta a esta Entidade que a Câmara Municipal em momento algum celebrou 

qualquer tipo de compromisso no âmbito de encerramento do Jardim de Infância 

de Ponte do Sótão. Informou que no dia 29.04.15 irá realizar-se o Conselho 

Geral do Agrupamento de Escolas sendo que irá questionar a senhora Diretora 

se foi interpelada sobre este assunto.---------------------------------------------------------- 

-----Dada a palavra ao senhor Vereador Mário Barata Garcia, informou que 

efetivamente nessa reunião foi abordada a rede escolar para o próximo ano 

letivo, tendo ficado assumido que iria manter-se para o próximo ano letivo a rede 

existente no ano em curso, realçando pois isso que não tinha sido feita qualquer 

alusão ao encerramento do Jardim-de-Infância de Ponte do Sótão.------------------- 

-----A senhora Presidente continuou a sua intervenção dando conhecimento dos 

assuntos abordados no XXII Congresso da ANMP, tendo tecido alguns 

considerandos relativamente às expetativas dos municípios relativamente a 

temáticas de desenvolvimento económico dos seus territórios enunciadas, as 

quais efetivamente saíram goradas porque as diversas intervenções e 

discussões não corresponderam ao previsto.------------------------------------------------ 
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-----Relativamente ao Espaço do Cidadão a implementar em Góis e em Alvares, 

informou das diretrizes tomadas junto da AMA para que estes possam vir a ser 

uma realidade num futuro próximo. Informou ainda, que os espaços que irão 

acolher estes serviços terão que efetivamente ser objeto de adaptação, 

nomeadamente na freguesia de Alvares no edifício sede da Junta de Freguesia, 

trabalhos a que a Câmara Municipal irá naturalmente associar-se através da 

disponibilização dos meios necessários. Quanto ao espaço que irá acolher os 

serviços em Góis, informou que será no edifício dos Paços do Concelho, junto ao 

Balcão Único. Informou ainda, que dois trabalhadores da Câmara Municipal e um 

da Junta de Freguesia de Alvares estiveram em formação para que melhor 

possam prestar tal serviço aos munícipes.----------------------------------------------------

-----No que concerne ao Parque Municipal de Campismo, informou que está a 

decorrer o período de aceitação de propostas para a exploração a sua 

exploração, prestando alguns esclarecimentos sobre este processo, 

nomeadamente o valor da renda colocado no mercado, sendo que um dos 

compromissos que o futuro concessionário desta infraestrutura terá de pagar de 

imediato 50% do valor das rendas referentes ao ano em curso. Informou ainda, 

que os interessados poderão obter mais informação na página web do Município 

de Góis.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente em nome do Executivo prestou um tributo e voto de 

louvor ao jovem goiense Diogo Ventura, atual líder do campeonato nacional de 

enduro na sua classe e segundo classificado na geral, que está presentemente a 

disputar o campeonato do mundo nesta modalidade. Referiu congratular-se 

pelas vitórias que este jovem piloto tem vindo a acumular ao longo do seu trajeto 

nesta modalidade. Informou que a Câmara Municipal não se tem alheado no 

apoio financeiro a este jovem, porquanto tem provas bastante positivas do seu 

trabalho nesta modalidade desportiva e muito tem promovido o nome de Góis 

nacional e internacionalmente.------------------------------------------------------------------- 

-----De igual modo, em nome do Executivo manifestou felicitações à empresa 

Vicente & Vicente – Indústria de Iluminação pelo percurso de sucesso que tem 

vindo a desenvolver ao longo da sua vida, sendo uma empresa que exporta 

atualmente para vários continentes, prevendo aumentar este ano o seu volume 
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de negócios, que rondou 1,2 milhões de euros em 2014. Referiu que Holanda, 

França, Espanha, Alemanha, Reino Unido, Finlândia e Suécia são alguns dos 

países da União Europeia para onde a empresa Vicente & Vicente exporta os 

seus produtos, a que se juntam outros destinos, como o Canadá e os países 

lusófonos. Salientou ainda a presença da empresa em feiras internacionais: a 

Euroluce em Milão e Messe em Frankfurt, como forma de divulgação e 

promoção dos seus produtos e captação de novos clientes. Mais referiu, que se 

trata de uma empresa que ao longo dos anos de existência tem passado por 

algumas dificuldades, assim como outras da nossa praça, congratulando-se pelo 

esforço que têm vindo a fazer para continuar a manter os postos de trabalho com 

que subsistem muitas famílias do concelho. Acrescentou, que é do 

conhecimento de todos as dificuldades com que os industriais do concelho se 

deparam nomeadamente ao nível das acessibilidades o que em nada abona 

para o processo de expansão de alguns produtos.-----------------------------------------

------No que concerne à Casa do Artista e Quinta do Baião, informou das 

diligências tomadas junto da direção da ADIBER, tendo solicitado à mesma o 

ponto de situação relativamente ao protocolado na plena defesa do interesse 

público, aguardando resposta à solicitação para que posteriormente possa 

prestar ao Executivo informações concretas sobre o assunto.---------------------------

-----Prevaleceu-se da oportunidade para em nome do Executivo felicitar a 

Direção da Associação Educativa e Recreativa de Góis pelo 82º aniversário do 

Ressurgimento da Filarmónica, tendo sido levada a efeito para comemoração 

desta efeméride um momento musical conjuntamente com a FILVAR. Referiu 

que pelas palavras do senhor Vice-Presidente, Dr. Mário Barata Garcia, tratou-se 

de uma cerimónia de excelência, reiterando as suas felicitações à Associação 

Educativa e Recreativa de Góis por mais um ano de vida da Filarmónica, bem 

como enaltecendo o trabalho que vem desenvolvendo na escola de música junto 

das crianças e jovens de Góis, renovando a disponibilidade da Câmara Municipal 

em continuar a colaborar com esta Associação.---------------------------------------------

------No que concerne à edição do Góis Oroso Arte’15, deu conta do ponto de 

situação, informando que este evento irá decorrer de 10 a 12 de julho, sendo a 

inauguração da exposição por motivos que explicou, no dia 11 de julho, sendo 
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que oportunamente serão prestados mais esclarecimentos.-----------------------------

-----A senhora Presidente fez ainda alusão ao Programa ATL/Páscoa o qual 

reputou de excelência, segundo o feed-back do Agrupamento de Escolas, 

felicitando todas as entidades envolvidas pela colaboração na dinamização das 

atividades programadas.--------------------------------------------------------------------------- 

------Fez ainda alusão ao “Desfile de Moda em Materiais Reciclados”, iniciativa 

de âmbito solidário promovida pelo Grupo Escoteiros 74 de Góis,  de forma a 

angariarem fundos monetários para a viagem que pretendem levar a efeito à ilha 

da Madeira.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Quanto às comemorações do 41º Aniversário do 25 de abril de 1974, 

reiterou a suas palavras de felicitação a todas as Entidades, Autarcas e 

População em geral que se associaram à comemoração desta efeméride, bem 

como a todos os trabalhadores do município que desde a primeira hora 

estiveram na génese desta iniciativa.-----------------------------------------------------------

-----Terminou a sua intervenção, felicitando a nova Direção do Clube de Ténis de 

Góis, na pessoa do seu Presidente, o jovem Fábio Brito, desejando que levem a 

efeito todas as ações apresentadas no Plano de Atividade para o ano em curso. 

Informou que a infraestrutura é propriedade da Câmara Municipal e que 

necessita de algumas obras de requalificação, nomeadamente ao nível das 

instalações que servem o dormitório e cozinha, sendo que os Técnicos da 

autarquia já procederam à elaboração de um estudo para efeitos de 

beneficiação.------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Por último, deu conhecimento dos novos corpos sociais da Comissão de 

Melhoramentos de Povorais para o biénio 2015/16, pelo que em nome do 

Executivo felicitou os mesmos, realçando a disponibilidade do Município em 

continuar a colaborar com a coletividade.----------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

1.2 - INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES – Interveio o senhor 

Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia que iniciou a sua intervenção 

referindo que não era com prazer que fazia uso da palavra, porquanto irá intervir 

para lavrar mais um veemente protesto por falta de cumprimento do 

compromisso assumido com os Vereadores por parte da senhora Presidente de 
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Câmara. Referiu que a senhora Presidente mais uma vez faltou à palavra, 

tratando-se de uma situação recorrente, o que para além de todas as conclusões 

que podemos daqui constatar, é também a prova que não é uma pessoa 

reconhecida.------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Relembrou que há cerca de três semanas a senhora Presidente o contactou 

no sentido de dar conhecimento da necessidade de substituição do Relatório de 

Gestão e Prestação de Contas/2014 e do Relatório e Parecer do Órgão de 

Fiscalização e Certificação Legal de Contas/ano 2014, anteriormente remetidos 

para serem objeto de apreciação do Executivo em 14.04.15, tendo para o efeito 

prestado os devidos esclarecimentos, proposta que foi imediatamente anuída. 

Referiu que a colaboração e a anuência da sua parte de nada serviu, porquanto 

passadas três semanas a senhora Presidente voltou a fazer aquilo que tem sido 

recorrente, voltou a não cumprir com aquilo que tinha assumido com a vereação. 

Acrescentou, que todos os debates menos positivos que têm ocorrido em sede 

do Executivo resultam da falta de cumprimento da palavra por parte da senhora 

Presidente, lamentando informar, que a edil irá colher aquilo que está a semear, 

relembrando que quando os solos não são fertilizados vão produzir cada vez 

menos, pelo que lhe apraz mencionar que a senhora Presidente está cada vez 

mais acompanhada por ervas daninhas e silvas, e, terá cada vez menos 

companhia, realçando que só terá as mesmas enquanto tiver poder.-----------------

-----Referiu ainda, que a postura dos Vereadores eleitos pelo Grupo Cidadãos 

Eleitores Independentes por Góis relativamente às reuniões de Câmara e 

excluindo tudo aquilo que é dialética política tem sido uma postura responsável e 

colaborante, pelo que não eram merecedores da posição tomada pela senhora 

Presidente relativamente ao envio dos parcelares aprovados em minuta para a 

Assembleia Municipal sem que a totalidade dos mesmos tivessem sido objeto de 

análise por parte dos Vereadores GCEIG, pelo que lhe apraz mencionar que se 

sente violentado e profundamente enganado, afirmando perentoriamente que 

dificilmente o voltará a enganar.-----------------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente referiu que se a intenção do senhor Vereador 

Diamantino Jorge Simões Garcia era que as suas palavras fossem reproduzidas 

na Ata, recomenda a leitura do artº 57 da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, o 
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qual plasma o que é uma ata e qual o conteúdo que deve constar na mesma, 

sendo que o que tem vindo a permitir relativamente ao teor deste documento fica 

muito além daquilo que deve ser uma Ata.--------------------------------------------------- 

-----Continuou a sua intervenção, referindo que relativamente à situação de no 

futuro ficar sozinha ou acompanhada trata-se de um problema estritamente seu, 

sendo que o senhor Vereador quando refere esta matéria, nomeadamente o faz 

por experiência própria.---------------------------------------------------------------------------- 

-----Relativamente à questão dos documentos deliberados em sede do Executivo 

de 14.04.15 e a remeter à Assembleia Municipal para deliberação deste órgão, 

informou que no total se tratava de nove deliberações, sendo que à medida que 

a secretária do Executivo os foi elaborando procedeu ao envio imediato dos 

mesmos a todos os Vereadores sem exceção, sendo que o parcelar 

relativamente ao Relatório de Gestão e Prestação de Contas/2014 foi o que de 

facto demorou mais tempo a redigir, porquanto se tratou de um assunto que 

mereceu uma análise mais minuciosa relativamente aos outros. Ainda sobre este 

assunto, referiu ter dado indicações à senhora secretária do Executivo para 

enviar uma proposta de Ata a qual integrava todos os assuntos objeto de análise 

a serem remetidos à Assembleia Municipal para aprovação, tendo sido dada a 

possibilidade de serem feitas todas as alterações que os senhores Vereadores 

entendessem ser pertinentes e, que no dia de hoje seriam efetivadas as 

mesmas, sendo que posteriormente seria entregue as alterações em sede de 

Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------------------------ 

-----A senhora Presidente referiu não ter enganado absolutamente ninguém, 

porquanto deixou em aberto a possibilidade dos Vereadores poderem proceder 

às alterações que entendessem. Considera ainda, que estar sempre a reiterar a 

falta de compromisso da Presidente de Câmara relativamente a esta questão é 

efetivamente o único alvo a apontar, pelo que no trabalho em nada têm a 

assinalar, uma vez que a maioria socialista não faz mais por Góis porquanto lhe 

têm sido criados alguns entraves, do conhecimento de todos, sendo que é 

obrigação de todo o Executivo trabalhar ainda mais pelo desenvolvimento do 

concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Relativamente ao contacto por si realizado a solicitar a substituição dos 

documentos relativos ao Relatório de Gestão e Prestação de Contas/2014 e do 

Relatório e Parecer do Órgão de Fiscalização e Certificação Legal de 

Contas/ano 2014, informou que a substituição dos mesmos em nada teve a ver 

com a dinâmica da Câmara Municipal, mas sim com fatores externos cujo 

resultado levou à alteração da citada documentação e ao seu pedido de 

substituição, tendo para o efeito prestado os melhores esclarecimentos. Informou 

ainda, que aquando do contacto com os senhores Vereadores criou a 

possibilidade de realizar uma reunião extraordinária do Executivo, por entender 

que o tempo de entrega da nova documentação e análise da mesma poderia 

eventualmente condicionar a discussão destes assuntos em reunião ordinária do 

Executivo. Ainda sobre este assunto, para que o Executivo possa ter um melhor 

esclarecimento sobre a alteração que os documentos sofreram, convidou o Dr. 

Marques de Almeida, representante da empresa Marques de Almeida, J. Nunes, 

V. Simões & Associados - Sociedade de Revisores Oficiais de Contas, 

responsável pela elaboração do Relatório e Parecer do Órgão de Fiscalização e 

Certificação Legal de Contas a estar presente nesta reunião a fim de prestar 

uma informação mais precisa sobre este assunto, pelo que irá usar da palavra 

aquando a aprovação da Ata da reunião anterior.------------------------------------------- 

----Interveio o senhor Vereador Mário Barata Garcia que deu conhecimento da 

Assembleia Geral da ADXTUR realizada no p.p. dia 07.04.15, e que teve a 

seguinte ordem de trabalhos: apresentação e votação do Relatório e Contas de 

Gerência de 2014; Apresentação e votação do Plano e Orçamento de 2015; 

Análise do Plano Estratégico Aldeias do Xisto 2020; Ato eleitoral para o triénio 

2015/18.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----No que concerne ao ato eleitoral, informou que os atuais órgãos sociais se 

mantinham, e por isso o Município de Góis continuava como primeiro secretário 

da Mesa da Assembleia Geral desta Agência de Desenvolvimento.-------------------

-----Quanto ao Plano Estratégico Aldeias do Xisto 2020 deu conhecimento de 

que o mesmo não foi sequer discutido, porque ainda será objeto de alterações, 

contudo, informou que a ADXTUR estava recetiva a intenções de investimento 

para o PROVERE (Programa de Valorização Económica de Recursos 
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Endógenos), instrumento financeiro à disposição da região, apresentando para o 

efeito os devidos esclarecimentos. Ainda sobre este assunto, referiu que a 

missão da ADXTUR era a de gerar atratividade territorial, estimulando um 

desenvolvimento social e territorial sustentado e integrado. O seu território de 

intervenção, partindo do Pinhal Interior como um todo, assumindo a Rede das 

Aldeias do Xisto como portas para a geração e atração de oportunidades de 

qualificação e valorização dos seus recursos endógenos. Informou que o 

estabelecimento de uma marca territorial agregadora do potencial turístico do 

Pinhal Interior é indissociável da sua missão estatuária e visa entre outras 

coisas: valorizar a paisagem cultural das aldeias do xisto; criar uma plataforma 

de cooperação intermunicipal entre entidades públicas e privadas; conceber e 

desenvolver produtos turísticos e criar uma rede de distribuição para os mesmos; 

fomentar a animação e divulgação das aldeias do xisto e contribuir para a 

melhoria da qualidade de vida local e para a diversificação da atividade 

económica.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Informou ainda, das prioridades definidas ao nível dos domínios de 

Intervenção, nomeadamente: Património natural; Património construído e 

cultural, Base de eficiência económica e dinamização social e comunicação e 

agenciamento, tendo realçado as prioridades das linhas de ação dos quatro 

domínios de intervenção.------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz questionou se 

relativamente às candidaturas cabe a cada parceiro apresentar per si 

candidatura, ou se, será a ADXTUR a entidade promotora da mesma. 

Questionou ainda sobre o papel da ADXTUR no processo de seleção das 

candidaturas individuais.--------------------------------------------------------------------------- 

------O senhor Vereador Mário Barata Garcia referiu que apesar do Plano 

Estratégico ainda não ter sido aprovado, cada parceiro podia desde já 

apresentar diretamente as suas intenções de investimento, as quais iriam 

futuramente ter que ser formalizadas em candidaturas.----------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu que o PROVERE não tinha meios financeiros 

associados, procedia a análise das candidaturas e as que considerasse 

candidatura âncora e estruturante tinham prioridade em relação a outras, 
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realçando que chegaram ao GAL Associação de Desenvolvimento Integrado da 

Beira Serra algumas candidaturas que o PROVERE entendeu como 

estruturantes.------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----O senhor Vereador continuou a sua intervenção, informando que em relação 

ao PDM foi remetido a todo o Executivo o Relatório Fundamentado de Avaliação 

da Execução para o procedimento da Revisão do PDM de Góis. Trata-se de um 

trabalho exaustivo e intenso a fim de enquadrar e justificar a necessidade de 

proceder à Revisão do Plano Diretor Municipal de Góis de acordo com o exigido 

na Portaria n.º 1474/2007, de 16 de Novembro, pelo que apelou ao Executivo a 

sua leitura e a apresentação de sugestões que na sua ótica podem melhorar o 

documento. Prevaleceu-se da oportunidade para agradecer à Equipa Técnica 

que esteve na génese deste documento, realçando a disponibilidade da Arqª 

Marina Pais, que apesar de ter cessado funções no Município de Góis, 

acompanhou a elaboração deste documento até ao seu término.----------------------

------A senhora Presidente sugeriu o agendamento deste assunto para a próxima 

reunião do Executivo.-------------------------------------------------------------------------------  

-----A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

2 – ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------- 

2.1 – ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – A senhora Presidente antes de por à 

votação a ata da reunião anterior, deu a palavra ao senhor Dr. Marques de 

Almeida, em representação da empresa por Marques de Almeida, J. Nunes, V. 

Simões & Associados - Sociedade de Revisores Oficiais de Contas, S.A, a fim de 

proceder aos devidos esclarecimentos sobre o processo de alteração ao 

Relatório de Gestão e Prestação de Contas/2014 e do Relatório e Parecer do 

Órgão de Fiscalização e Certificação Legal de Contas/ano 2014.---------------------- 

-----Dada a palavra ao senhor Dr. Marques de Almeida, referiu que 

posteriormente à emissão do Relatório de Auditoria a SATAPOCAL emitiu uma 

nota explicativa a qual referia que os Municípios tinham que reconhecer de 

imediato, ou seja, ainda no ano de 2014, no seu passivo o montante total que a 

Câmara subscreveu no FAM. Referiu ainda, que posteriormente à referida nota 

explicativa, a DGAL em ofício apelou que na Prestação de Contas/Ano 2014 

deveria constar essa informação. Nesse sentido, e no pleno cumprimento da 
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legislação e do compromisso assumido com a Câmara Municipal de Góis foi 

proposto a alteração aos documentos, i.e, que fosse refletido no balanço do 

Município esta situação, e, de forma transparente, a Câmara reformulou as 

respetivas contas o que está corretíssimo. Informou ainda, que a SATAPOCAL 

em nota posterior à referida, refere que caso não fossem introduzidos os dados 

relativamente ao FAM os mesmos poderiam ser introduzidos em 2015. Concluiu, 

referindo de que a leitura que se deve fazer às alterações propostas é que as 

mesmas resultam do cumprimento das diretrizes emanadas pelas competentes 

entidades.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Seguidamente, o senhor Dr. Marques de Almeida prestou esclarecimentos às 

questões que lhe foram apresentadas pelo Executivo.------------------------------------

-----A senhora Presidente agradeceu ao senhor Dr. Marques de Almeida pelos 

esclarecimentos prestados.----------------------------------------------------------------------- 

-----Posteriormente colocou a Ata da reunião anterior à votação.-----------------------

-----De acordo com o determinado pela Lei nº75/2013, de 12 de setembro no seu 

artigo 57º, a Câmara deliberou por maioria, com dois votos a favor e três votos 

contra dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo Cidadãos Eleitores 

Independentes por Góis e do senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues 

não aprovar a ata da reunião realizada no dia catorze de abril de dois mil e 

quinze, sendo assinada pela senhora Presidente e por quem a lavrou. --------------

-----O senhor Vereador Diamantino Jorge Simões Garcia em nome dos 

Vereadores eleitos pelo Grupo Cidadãos Eleitores Independentes por Góis 

apresentou a seguinte declaração de voto: “Os Vereadores eleitos pelo Grupo de 

Cidadãos Independentes por Góis votam contra a aprovação da Ata referente à 

reunião do executivo de 14 de Abril de 2015 porque, na sua opinião, ela não 

reflete o que se passou na aludida reunião. Põem em causa os parcelares dos 

pontos aprovados em minuta e que foram entretanto enviados à Assembleia 

Municipal por conterem graves erros e omissões, pondo em causa a decisão dos 

senhores Deputados. Acusam a senhora Presidente da Câmara Municipal de, 

mais uma vez ter faltado ao compromisso assumido publicamente na última 

reunião e ter enviado os ditos documentos sem acordo prévio dos vereadores da 

oposição. Recusam fazer qualquer correção a esta ata, na presente reunião, 
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nomeadamente aos pontos aprovados em minuta, uma vez que eles não teriam 

qualquer efeito legal e moral relativamente à Assembleia Municipal que se 

realizará dentro de poucas horas. Os deputados daquela Assembleia merecem 

toda a consideração e respeito e não seria cordial e legal entregar novos 

documentos corrigidos e pedir-lhes que se pronunciassem sobre eles, conforme 

é proposto em mail que nos foi enviado. Finalmente, querem afirmar clara e 

inequivocamente que, para eles os parcelares não têm qualquer valor. A título de 

mero exemplo, referem no ponto respeitante à Alteração do tarifário de 

Abastecimento de água, Saneamento de águas Residuais e Gestão de Resíduos 

Urbanos, nunca teriam votado favoravelmente se o documento de apoio fosse a 

informação da senhora Chefe de Divisão, entregue tardiamente, cujo texto nada 

acrescenta e constitui mais uma falha no compromisso que, connosco, tinha sido 

assumido. Com estas premissas, teríamos frontalmente votado contra.”------------- 

-----O senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues apresentou a seguinte 

declaração de voto: “Voto perentoriamente contra a aprovação da Ata referente à 

Reunião do Executivo de 14 de abril de 2015, por várias razões: Desde logo 

porque não reflete o que verdadeiramente nela se passou. Viola pois a essência 

e os fundamentos da existência de uma ata, que são os de documentar todo o 

conteúdo de uma reunião, no que concerne aos assuntos tratados e às 

deliberações tomadas. Desta forma e lamentavelmente, perde a sua utilidade 

que é o de lembrar e registar com verdade e agilidade, todos, repito todos e não 

apenas alguns, os assuntos tratados nos seus diversos pontos. A falta de 

cuidado e de rigor com que foi tratado o processo de preparação da reunião, 

refletiu-se lamentavelmente, na inexistência de documentos de suporte 

suficientes para me poder pronunciar clara, cabal e responsavelmente. Os 

argumentos: “por lapso” ou “por esquecimento”, com que fui recebendo, a conta 

gotas, fora de prazo e de forma incompleta, os diferentes documentos de suporte 

da reunião, são pouco sérios e demonstram uma total falta de respeito pelo 

cargo de vereador para o qual fui eleito. Espero que as responsabilidades 

políticas de gestão em todo este processo atabalhoado e nada dignificante para 

este órgão autárquico e para o concelho que representa, sejam aqui e hoje 

claramente assumidas, objeto de um pedido de desculpas formal e não 
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pretendam transformar mais uma vez os trabalhadores em seus bodes 

expiatórios.” ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A senhora Presidente referiu que relativamente à declaração de voto do 

senhor Vereador José Alberto Domingos Rodrigues, é demonstrativa das 

decisões que teve que tomar e reveladora de total desconhecimento da Lei 

nº75/2012, de 12 de setembro, quando afirma que “a essência e os fundamentos 

da existência de uma ata, são os de documentar todo o conteúdo de uma 

reunião, no que concerne aos assuntos tratados e às deliberações tomadas”, 

quando a referida Lei no seu artigo 57º menciona de que “de cada sessão ou 

reunião é lavrada ata, a qual contém um resumo do que de essencial nela se 

tiver passado, designadamente a data, o local da sessão ou reunião, os 

membros presentes e ausentes, os assuntos apreciados, as decisões e 

deliberações tomadas e a forma e o resultado das respetivas votações”. -----------

-----Mais referiu, que nunca precisou dos trabalhadores para servirem de bodes 

expiatórios, havendo uma coisa que o senhor Vereador José Alberto Domingos 

Rodrigues não pode refutar, porquanto ainda que não se tenha apercebido, 

presentemente a Câmara Municipal tem muito trabalho.---------------------------------- 

-----Usou da palavra o senhor Vereador Mário Barata Garcia que teceu algumas 

considerações relativamente às intervenções ora apresentadas, as quais se 

traduzem num “massacre” para o público presente e que em nada dignificam o 

Executivo. Fez alusão ao momento que todos os elementos que constituem o 

Executivo se decidiram candidatar à Câmara Municipal, e, quis o eleitorado que 

fosse eleita uma Presidente, e, os restantes elementos os Vereadores. Referiu, 

que cada um no seu papel pode desempenhar o que o pretendeu aquando a sua 

candidatura à autarquia, i.e, cumprir a missão que é a de conferir a este território 

as melhores condições para a sua população e que seja propício à atratibilidade 

de novas gentes. Acrescentou que cabe aos senhores Vereadores a missão de 

coadjuvar e não a missão de fiscalizar. A missão de fiscalização compete à 

Assembleia Municipal e a outras Entidades exteriores à Câmara Municipal.--------

-----Referiu, que há cerca de duas horas que o Executivo está num “massacre” 

com as intervenções realizadas, pretendendo somente importunar, e com essa 

perda de tempo, não se evoluí bem como não se contribui para o 
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desenvolvimento do concelho a todos os níveis. Referiu ainda, que 

presentemente a vida de autarca está mais complicada, porquanto tem 

opositores como o Governo que é hostil ao poder local e que diariamente lhe cria 

dificuldades, exemplificando com a FAM, a LCPA que vieram impedir que se 

faça uma melhor administração, que impede de ir à banca para obter qualquer 

financiamento por mais necessário e urgente que seja. Referiu que o Executivo 

deveria canalizar os esforços para combater estes opositores que este território 

tem sem esquecer ainda o grande constrangimento ao desenvolvimento de Góis 

que era a má qualidade das acessibilidades.-------------------------------------------------

-----Prosseguiu, referindo que algumas vezes também não concordava com 

algumas decisões da senhora Presidente e vice-versa, porém referiu que devia 

haver um entendimento mínimo entre o Executivo para bem deste concelho, 

evidenciando o facto de haver outros concelhos que estão a competir com o 

nosso, pelo que precisamos de estar unidos e pensar nas melhores condições e 

obter as melhores soluções para responder aos desafios que diariamente se 

apresentam.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A senhora Presidente referiu ser um facto que a maioria socialista tem vindo 

a trabalhar muito para satisfazer as populações, sendo que o massacre que o 

senhor Vereador Mário Barata Garcia referiu é do conhecimento de todos os 

goienses qual o alcance do mesmo, não podendo ser esquecido de que foi o 

sendo certo é que o PS foi eleito para governar a Câmara, pelo que é evidente 

que só um eleito é que pode presidir, sendo um facto que nem toda a gente não 

percebeu ainda os limites do seu papel e da sua atuação.-------------------------------  

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.2 – ADIBER/DLBC/DECISÃO DE CANDIDATURAS – A senhora Presidente 

deu conhecimento que a Comissão de avaliação do concurso 2/2014 – 1ª Fase – 

Pré-qualificação dos GAL no âmbito do DLBC, deliberou aprovar a candidatura 

do GAL ADIBER/Beira Serra 14-20 – DLBC, sendo que a mesma reúne 

condições para ser qualificada para a 2ª fase do concurso.------------------------------ 

-----A senhora Vereadora Maria Helena Antunes Barata Moniz referiu que a 

passagem da candidatura do GAL Associação de Desenvolvimento Integrado da 
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Beira Serra à segunda fase do concurso é um bom presságio.-------------------------

------A Câmara Municipal tomou conhecimento.--------------------------------------------- 

2.3 – ACES PIN/TOMADA DE POSIÇÃO – A Câmara tomou conhecimento da 

tomada de posição do ACES PIN - Agrupamento de Centros de Saúde do Pinhal 

Interior Norte relativamente à falta de profissionais na área da saúde, 

informática, assistentes técnicos e assistentes operacionais em vários concelhos 

ACES PIN e que afeta de forma significativa a prestação dos cuidados de saúde 

à população. De igual modo tomou conhecimento da necessidade de 

investimento em equipamentos e infraestruturas. ------------------------------------------

-----A senhora Presidente deu conta de alguns episódios que reputa de graves 

para os utentes do Centro de Saúde de Góis, como a existência de períodos do 

dia dentro do horário do funcionamento desta unidade de saúde em que não há 

atendimento médico por falta do mesmo, ou, a falta de funcionamento da 

extensão de saúde de Alvares, por falta de profissionais de saúde e de 

assistentes técnicos. Informou, que foi dado conhecimento destas situações ao 

senhor Diretor dos ACES PIN, tendo obtido como resposta que está a decorrer 

um concurso para reforçar as Equipas médicas existentes, pelo que espera que 

o Centro de Saúde de Góis seja uma das unidades de saúde contempladas, 

porquanto a ARSC é conhecedora dos constrangimentos que se vive em Góis 

nesta matéria. Concluiu, informando ainda que apesar da Câmara Municipal não 

ter competências na área da saúde, está recetiva para colaborar com as 

Entidades competentes para solucionar os problemas existentes nesta matéria, 

numa ótica de melhor qualidade na prestação deste serviço à população do 

concelho de Góis.------------------------------------------------------------------------------------ 

2.4 – ASSOCIAÇÃO EDUCATIVA E RECREATIVA DE GÓIS/CORPOS 

SOCIAIS – Foi presente a comunicação da Associação Educativa e Recreativa 

de Góis, datada de 31.03.15, dando conhecimento dos novos corpos sociais 

para o biénio de 2015/16.--------------------------------------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e endereçou votos de sucesso aos novos 

corpos sociais durante o mandato para que foram eleitos, reiterando a 

disponibilidade que vem sendo assumida pela Câmara Municipal em colaborar 

com Associação Educativa e Recreativa de Góis.------------------------------------------ 
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2.5 – GRUPO DOS AMIGOS DO SOBRAL SAIÃO E SALGADO/VOTO DE 

LOUVOR E AGRADECIMENTO – Foi presente o ofício dos Amigos do Sobral, 

Saião e Salgado, dando conhecimento do Voto de Louvor e Agradecimento 

atribuído por unanimidade em Assembleia Geral à Câmara Municipal de Góis. 

De igual modo, deram conhecimento dos corpos sociais eleitos para a direção 

desta coletividade para o ano em curso.-------------------------------------------------------

-----A senhora Presidente em nome do Executivo agradeceu à Direção do Grupo 

dos Amigos do Sobral, Saião e Salgado a homenagem à Câmara Municipal, 

prevalecendo-se da oportunidade para felicitar os novos corpos sociais, 

realçando a disponibilidade do Município em continuar a colaborar com a 

coletividade.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A Câmara tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

2.6 – EDP/OBRAS EFETUADAS E A EFETUAR NO CONCELHO DE GÓIS – A 

Câmara tomou conhecimento das obras efetuadas e a efetuar no concelho de 

Góis, conforme ofício da EDP – Distribuição, datado de 30.03.15.-------------------

2.7 – IPDJ/CAMPO FUTEBOL ENGº AUGUSTO NOGUEIRA 

PEREIRA/PARECER TÉCNICO – A Câmara tomou conhecimento do parecer 

técnico favorável do Instituto Português do Desporto e da Juventude, I.P. 

relativamente ao Campo de Futebol Engº Augusto Nogueira Pereira, conforme 

disposto no Decreto-Lei nº163/2006, de 8 de agosto.--------------------------------------

-----A senhora Presidente informou o Executivo que este parecer encerra a 

empreitada de requalificação desta infraestrutura.------------------------------------------ 

2.8 - UNIÃO PROGRESSIVA DO COLMEAL/CORPOS SOCIAIS – Foi presente 

o ofício da União Progressiva da Freguesia do Colmeal, datado de 01.04.15, 

dando conhecimento dos corpos sociais para o mandato de 2015/16.----------------

-----A Câmara tomou conhecimento e endereçou votos de sucesso aos novos 

corpos sociais durante o mandato para que foram eleitos.------------------------------- 

2.9 – PARECER PRÉVIO GENÉRICO/COMUNICAÇÃO MENSAL DA 

CONTRATAÇÃO DE AQUISIÇÕES E SERVIÇOS – A senhora Presidente 

informou o Executivo, sobre as aquisições de serviços referentes ao mês de 

março, conforme deliberação datada do dia treze de janeiro do ano de 2015.----- 
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2.10 – TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL – A senhora Presidente levou ao 

conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências de capital, 

datado do dia vinte e dois de abril do ano em curso.---------------------------------------

-----A senhora Presidente informou, que o subsídio de transferências de capital 

destina-se a apoiar financeiramente a Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Góis e a Freguesia de Alvares.-----------------------------------------------

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências de capital, no montante de dois mil euros, cujo documento 

constitui o Anexo I da presente Ata.------------------------------------------------------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos, com 

três votos a favor e dois contra dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo 

Eleitores Independentes por Gois.--------------------------------------------------------------- 

2.11 – TRANSFERÊNCIAS CORRENTES – A senhora Presidente levou ao 

conhecimento do Executivo, o documento interno de transferências correntes, 

datado do dia vinte e dois de abril do ano em curso.---------------------------------------

-----A senhora Presidente informou, que o subsídio de transferências correntes 

destina-se a apoiar financeiramente a Irmandade da Santa Casa da Misericórdia 

de Góis, a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Góis, 

Associação Educativa e Recreativa de Góis, Lousitânea – Liga dos Amigos da 

Serra da Lousã, a Associação de Desenvolvimento Integrado da Beira Serra, a 

Adesa – Associação de Desenvolvimento da Serra do Açor e o Centro Paroquial 

de Solidariedade Social da Freguesia de Alvares e Freguesia de Alvares.---------- 

-----A Câmara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade aprovar as 

transferências correntes, no montante de setenta e nove mil, duzentos e 

cinquenta euros, cujo documento constitui o Anexo II da presente Ata.--------------- 

-----A presente deliberação foi aprovada em minuta para efeitos imediatos, com 

três votos a favor e dois contra dos senhores Vereadores eleitos pelo Grupo 

Eleitores Independentes por Gois.--------------------------------------------------------------- 

2.12 – RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA - A Câmara tomou conhecimento 

do total de movimentos da tesouraria, do dia vinte e sete de abril do ano em 

curso, no montante de um milhão, duzentos e quarenta e três mil, trezentos e 

setenta e dois euros e noventa e quatro cêntimos.----------------------------------------- 
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3 - APROVAÇÕES EM MINUTA: TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL; 

TRANSFERÊNCIAS CORRENTES.-------------------------------------------------------------------- 

4 – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO:------------------------------------------------------------

-----a) Usou da palavra o senhor José Bandeira, questionando sobre o ponto de 

situação relativamente à rede de saneamento prevista para a localidade de 

Bordeiro, porquanto trata-se de uma necessidade básica, realçando o facto do 

perigo iminente da água dos poços ali existentes poder vir a ser contaminada.----

-----Seguidamente questionou, sobre o funcionamento do Parque Municipal de 

Campismo, porquanto tem notado em Góis a presença de muitas caravanas as 

quais se encontram estacionadas em vários pontos da Vila, sendo que o ideal 

seria que estes turistas pudessem usufruir daquela infraestrutura municipal.-------

-----A senhora Presidente esclareceu o munícipe quanto ao projeto da rede de 

saneamento previsto para a localidade de Bordeiro, porquanto se trata de uma 

necessidade e de um compromisso assumido por muitos Executivos e que urge 

o seu cumprimento para que a população possa ter uma melhor qualidade de 

vida. Relativamente ao Parque Municipal de Campismo, informou que está em 

curso o procedimento de Concessão do Direito de Exploração deste 

equipamento, estando prevista a sua abertura para a primeira quinzena de 

junho.----------------------------------------------------------------------------------------------------

------Dada a palavra ao senhor Vereador Mário Barata Garcia reiterou as 

palavras da senhora Presidente relativamente à rede de saneamento para a 

localidade de Bordeiro e outras, tendo feito uma breve exposição relativamente 

ao investimento que se pretende realizar nesta área.--------------------------------------

-----b) Interveio o senhor José Neves de Cortecega, que apresentou algumas 

questões que desejava que a Câmara Municipal interviesse na localidade de 

Cortecega, nomeadamente na recuperação do muro junto à Capela.-----------------

-----A senhora Presidente informou o munícipe que é conhecedora das situações 

que apresentou estando algumas destas resolvidas. Quanto à recuperação do 

muro, informou que esta obra poderá eventualmente ser efetivada pela Câmara 

Municipal, ou caso, seja de maior complexidade a autarquia disponibilizar-se-á 

para comparticipar financeiramente a mesma.-----------------------------------------------

-----E não havendo outros assuntos a tratar, a senhora Presidente declarou 
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encerrada a reunião pelas treze horas e quinze minutos, da qual para constar se 

lavrou a presente ata, sob a responsabilidade da Secretária.---------------------------- 

 

A Presidente da Câmara Municipal,                       A Secretária, 

____________________________                     __________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


